

Andalucia, 1 de Angeles, 1 de Canarias y
1 de Cataluña.

Los mas religiosos que estuvieron viendo en
misiones fueron de Majorca.

^f
Fr. Anto-
nio Linares
fundó 16 colegios apostólicos en ambas américa
y en la Península el de S. Miguel en Cataluña,
el de Ntra. Sra. de la Oliva en Castilla, el de S. Roque
de Calamocha en Aragón, el de Sancti Spiritus del
Monte en Valencia, el de S. Esteban ^{de} Zeléguien
de Cartagena y el de Cerdanya.

Estando hablando de Dios con el Ilmo. Sr. Dr. Arzobispo de Cerdanya se elevó seis palmas del suelo
por lo q ordenó luego a su Secretario que le au-
tentificase q tocó una campanilla para que oyer
1683 fiera la familia a ver aquella maravilla.

^f
Fr. Juan
fue uno de los fundadores en 1683 y fue bautista
dado a estudiar el idioma de los mecos para
Lazaro convertirlos q ya anciano se oponía sus anti-
1689 ozos y recomendaba la ropa de los indios.

^f
Murió en este colegio el 11 de Marzo de 1689.
Fr. Miguel De los fundadores de este colegio era el Pre-
sidente residente ^{in capite} en ausencia del Fr. Linares,
descuidado de virtudes solo dormía hasta las 11
meses; pues despues de ellos se ocupaba con los
demas fundadores en rezar la Vía Sacra car-
gando pesadísimas cruces.

^f
Fr. Pedro
Murió entre gentiles el 5 de Febrero de 1691.
Fundador de este Colegio estando proximo a ju-
Sotzar

bilarse en su provincia renunció la catedra por
venirse a esta misión. La virtud dominante
fue la paciencia, pues resplandeció en ella al grado
que un religioso a quien dirigía era tan es-
crupuloso, qe hasta seis o siete veces lo llama-
ba de noche para q lo reconciliara y lo hacia
con gusto.

Refirié el V. Margil como cierto q por permi-
ción de Dios vio su alma ^{al salir del cuerpo} una persona q este-
ba tan brillante y hermosa q sería suficiente a
alumbrar toda la tierra.

Para morir mandó tocar a Credo y al estar
1698 en el Suecarratus murió de 55 años el 8 de Ma-
yo de 1698.

Antonio fundador de este colegio de natural apacible
exemplar de modestia y castidad, misionero de in-
fiéis en Guatemala y Fiyas.

Duró 15 años en este colegio edificando con
sus virtudes. Murió el 16 de Abril de 1698
y despedía su cuerpo tal fragancia q el V. Mar-
gil hubo de preguntar al lego enfermero Fr.
Antonio de los Angeles Bustamante si había
derramado algun perfume sobre su cuerpo a
lo cual contestó negativamente.

^f
Marcos Natural de Guereta, provincia de Alava en Canta-
murena, qe ejemplarísimo en este Colegio bajo la
dirección del V. Margil a quien quiso imitar

71
fue mandado á las misiones de Tepic en donde hacía austeras penitencias siendo una de ella ir al pie de la noche á los cienegas y desnudándose exponía su cuerpo á las picaduras de los moscos y sanguinos hasta q se lo cubrían de ronchas.

Al ir una noche caminando á otra misión, repentinamente se paró la bestia q lo llevaba por lo que se acercó otro religioso q vio q este ya espirando Fr Marcos. A ese tiempo se tocó la campana de la misión cercana repetidas veces sola. Murió el 16 de Octubre de 1720 q su cuerpo fue traído á este colegio q está enterrado en el presbiterio al lado del Evangelio.

1720 Fr Juan 721
Sarobe. Natural de Aldesa de Vizcaya, vino á este colegio en 1763 en la florida edad de 22 años. Religioso

de grande espíritu el cual lo llevó á las misiones de Sonora en 1768 q en 1769 queriendo apaciguar y conquistar los indios Pimas de Sonora, llevando consigo una imagen de Guadalupe poco faltó para q le diesen muerte y huyó por la noche sin rumbo durando cuatro días perdido sin tomar alimento alguno hasta q cayó desfallecido teniendo q estar esparciendo con su bordón las aves de rapina q se trataban de devorarlo.

Allí fue encontrado por dos hombres q lo llevaron á la misión en donde se reforzó de aquellas fatigas.

Mas tarde volvió á este colegio q fue man-

dado á España á traer misioneros q murieron en el mar el 2 de Febrero de 1790.

Francisco De los 24 fundadores q trajeron Antonio Linaz solo ocho permanecieron en su vocación firmes q este fue uno de ellos el cual ilustro q dio nombre á este Seminario.

Fue mandado á Roma á tratar cosas del instituto q volvió a seguir dando ejemplo de virtudes hasta su muerte q fue el 25 de Enero de 1721. Habiendo sido Guardián, Vicario, Comisario q dos veces Prefecto de misiones. Murió de 70 años q 38 de misionero.

Era oriundo de Canarias.

En Roma se imprimieron 5 tomos sobre la causa de su beatificación.

Cuatro cronistas de este colegio escribieron su vida.

Siguió con los fundadores á la edad de 27 años. Murió 44 años.

Toda su vida fue una admirable alternativa de Prelacias q conversiones de pecadores.

Andubo miles de leguas apóstol en busca de almas q ganar para el cielo.

Virgen, Profeta, Apóstol, Doctor de las gentes, Martir de deseos, Confesor de la fe q prueba de martirios q trabajos.

Fue un compendio de los mayores heroes de la familia franciscana.

Con la humildad, un Francisco; en los prodigios, un Paduano; en la penitencia, un Aleautaro; en la amabilidad, un Buenaventura; en el celo, un Capistrano; en el amor de Jesus, un Bernardino.

Tenía la virtud milagrosa de bilocar cuando era necesario.

Varias veces luchó a brazo partidos con el espíritu maligno, dejándolo vencido a sus pies.

Misionó por Nicaragua, Honduras, Guatemala, el Chol, Panamá, Coahuila y Texas.

Murió en el antiguo convento de S. Francisco de México el 6 de Agosto de 1726.

Fr. Hernández Escritor notable natural de Valencia vivió a este regalo Vi colegio en la misión de 1763. Escribió varias lapidaria obras en latín y castellano y murió en este

colegio el 12 de Agosto de 1771, a los 50 años de edad.

Fr. Felipe Natural de Peles en Valencia llegó a este colegio Guillén en la misión de 1770 y pasó a Sonora a ministeriar en donde murió entre los bárbaros a lanzadas siendo la segunda víctima, el 27 de Abril

de 1778, de 41 años de edad.

Fr. Juan Hijo de Barcelona tomó el hábito de 14 años Casanovas de edad y vivió a este colegio con los fundadores, a los 26 años de edad.

Satánas para quitarse el triunfo se puso de penitente en el confesonario, pero conoció

que el santo religioso lo llevó avergonzado.

En cierta ocasión se le apareció S. Antonio a consolarlo por la humillación y sufrió al ser reprendido con asperidad aspereza por su superior, porq no asistió a misaines por enfermedad y teniendo permiso. Despues hija trae un pintor y le estuvo dictando el retrato y cuando lo terminó le puso un letrero q decía:

"Verdadera efigie de Fr. S. Antonio" — Mucho tiempo se conservó este retrato en el convento, pero se ignora su paradero.

Cuando misionaba en Texas, fue arrebatado por un angel y llevado al espacio por ocho días a las remotas naciones de America a quienes dejó en prendas la cuerda de su hábito.

Fue el primer martir de la fe en el Nuevo México el año de 1686 a manos de los Apaches a los 40 años de edad.

Natural de Traga de Cataluña llegó a este colegio en 1692 y a los dos años fue destinado a ministeriar a Guatemala en donde pasó innumerables trabajos. Hubo ocasión q durase 15 meses solo q sin el consuelo de celebrar el santo Sacrificio.

Habia salido los bigotes de la selva y descendieron rayos de fuego del cielo para doblegar la sumisión de los rebeldes.

El Niño Jesus se le apareció para prevenire

su jornada á la gloria.

1709 Sublevados los gentiles el 17 de Abril de 1709 en Salamanca le dieron crueles lanzadas mas. Miguel se dejó morir; pero él no cesó de predicarle dentro, hasta qj espiró.

Le cortaron la cabeza despues de muerto y la echaron al fuego, pero este la respetó; por lo que la echaron en una olla de agua viendo sin resultado, hasta qj la ocultaron. El Juan cadáver respetado de las llamas y las aves caroñas Dr nivoras fíe conducido á Guatemala dando qj sele honrosa sepultura. Murió á los 45 años.

1763 Fr Pedro Pont.

Natural de Gerona vino á este colegio en 1763. Fui hábil músico y cantor y desbro en escritor 1745 pues hijo muchos libros para el servicio de coro de este colegio.

Fra docto en matemáticas y notable geografo en cuya calidad fui nombrado por el Gobierno en la expedición al nuevo Puerto de Monterrey y despues de andar 1200 leguas de ida y vuelta en ocho meses y duro este viaje, formó un tomo científico de él con observaciones curiosas e ilustrado con varios planos.

1781

En una misión estuvo á punto de morir por las llamas y lanzas de los bárbaros.

Murió el 16 de Abril de 1781 de edad de 43 años.

Fr Pedro Medina.

Segundo presidente in capite fui hijo de la provincia de S. Pedro y S. Pablo de Michoacan.

Natural de Guadalajara, tomó el hábito en el convento de S. Antonios de S. Miguel el grande. Fue en su provincia Lector jubilado, Defensor, Guardian, y Regente en el convento grande de esta ciudad.

Murió el 25 de Julio de 1776 á los 71 años. Vino de Granada al colegio de Zacatecas y de allí a este colegio. Fue Notario Apostólico, Guardián y Prefecto de Misiones. Fue a Roma y enriqueció este archivo con memorias importantes. Murió de 79 años en este colegio el 31 de Marzo de 1745.

1776 Fr José Castro.

De la provincia de Zacatecas, vino en 1701 a este colegio. Fue nombre sabio y erudito, aménísimo en la poesía como lo manifiesta su viaje a Roma en 1687 al Capítulo general á donde fui enviado como Proclamis Aro por su Provincia. Tomó de su viaje un Poema tan erudito y curioso qj impreso en Europa se reimprimió varias veces en México.

1687

Murió el 5 de Marzo de 1711.

De 24 misioneros qj venia reunidos el V. Fr Antonio Linaz para venir a fundar este colegio, se le revelaron 16 pero pronto encor-

1711

Guz